

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

EDUCACIÓN CÍVICA

PROMUEVE IEEQ CULTURA DEMOCRÁTICA CON MÁS DE 25 MIL PERSONAS

Por medio de talleres, cuentacuentos y otras actividades realizadas a través de plataformas virtuales, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha contribuido a la formación democrática de más de 25 mil personas en los 18 municipios de la entidad. Estas acciones implementadas por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana en el primer trimestre del año, han sido dirigidas a niñas, niños y jóvenes, informó la titular del área María Nieto Castillo. En sesión de la Comisión de Educación Cívica y Participación, se destacó la capacitación en línea en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021, el fortalecimiento de las relaciones interinstitucionales y la difusión de la convocatoria para la contratación de Supervisores/as Electorales y Capacitadores/as-Asistentes Electorales. Por otra parte, la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión dio cuenta de la elaboración del mapa etnográfico sobre pueblos y comunidades indígenas en el estado, las acciones para el cumplimiento de la sentencia TEEQ-JLD-1/2019, la promoción del voto entre la ciudadanía indígena de los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, así como la agenda permanente de trabajo con integrantes de la comunidad LGBTTIQ+. A su vez, la Comisión de Asuntos Internacionales detalló las acciones emprendidas a fin de promover el voto de la ciudadanía queretana en el extranjero para la gubernatura del estado, como conversatorios, convenios, concurso de fotografía, entre otras, en colaboración con diversas organizaciones como la Asociación Migrantes Unidos en Caravana y Fuerza Migrante. Asimismo, en la Comisión de Vinculación se explicó que, con el propósito de promover la cultura cívica democrática, el Instituto ha mantenido una constante y permanente comunicación con asociaciones civiles, universidades, sectores empresariales y medios de comunicación. Por otra parte, en la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos se informó acerca de los espacios reservados al INE en los Consejos Distritales y Municipales, lo relativo al diseño y producción de la documentación electoral para el proceso electoral local, entre otros rubros. En la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes se abordaron los cursos en línea ofrecidos a personas aspirantes a candidaturas independientes y lo relativo al micro sitio dedicado a este tipo de candidaturas, en el cual se han descargado más de mil 600 documentos. En sesión de la Comisión Jurídica se informó sobre la elaboración de 45 proyectos de acuerdo, 34 proyectos de normatividad, 103 oficialías electorales, la sustanciación de procedimientos sancionadores, entre otras actividades de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos. Las comisiones de Fiscalización y Transitoria para la Formación del Funcionariado con Motivo del Proceso Electoral 2020-2021, dieron cuenta de acciones de capacitación y visitas a los Consejos Distritales y Municipales. En su oportunidad, la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública informó sobre el seguimiento a la implementación del 'Semáforo de Transparencia', el proyecto 'Transparencia Proactiva', las visitas a los sitios web www.ieeq.mx y eleccionesqro.mx, así como la recepción de 45 solicitudes de acceso a la información, de las cuales en 24 se entregó la información requerida, en 13 se determinó la incompetencia del IEEQ y 8 se encuentran en trámite. En las sesiones virtuales de las comisiones se contó con la participación del Consejero Presidente, las Consejerías Electorales integrantes del Consejo General, el Secretario Ejecutivo, titulares de área, las secretarías técnicas de los órganos colegiados y representantes de partidos políticos con registro ante el IEEQ. (AM 4)

<https://www.cronicaregional.com.mx/politica/ieeq-promueve-la-cultura-democratica-a-traves-de-talleres-y-eventos-virtuales>

<https://www.qroquispolitico.com/promueve-ieeq-cultura-democratica-con-mas-de-25-mil-personas/>

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

<https://www.reqronection.com/promueve-ieeq-cultura-democratica-con-mas-de-25-mil-personas/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/promueven-actividades-electorales-con-ciudadanos/>

PROCESO ELECTORAL LOCAL

DESTACA CÓRDOVA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Fernando Venegas

Lorenzo Córdova Vianello, presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), reconoció la participación de los queretanos en los preparativos del próximo proceso electoral; a pesar de los estragos que ha dejado la pandemia por COVID-19. "A 68 días de que se realicen las elecciones, la organización avanza y avanza bien. Los ciudadanos de Querétaro se están apropiando de su elección, a pesar de la pandemia. Eso significa también que las medidas sanitarias que estamos instrumentando están generando la confianza para que la gente 'jale' con el INE y Y es que Lorenzo Córdova indicó que al día de hoy, en el estado de Querétaro se han contratado al menos a 845 ciudadanos capacitadores, asistentes y supervisores electorales; y en todo el país han recibido hasta 43 mil personas interesadas que hacen las visitas domiciliarias. Asimismo, en México se han designado 2 millones 877 mil funcionarios y funcionarias de casilla; mientras que en Querétaro, la lista incluye a 44 mil 877 personas para ocupar las 2 mil 827 casillas que se instalarán el día de la elección; representando un 180 por ciento más del número necesario de funcionarios por casilla, que son 9. Además, el titular del INE refirió que en el estado solamente se tienen pendientes por cubrir los funcionarios de 9 casillas; por lo que las cifras de avance son muy alentadoras. Por otro lado, sobre las disposiciones sanitarias, Córdova Vianello precisó que se establecerán diversas estrategias de prevención del contagio de COVID-19, como contar con un stock de 300 cubrebocas por casilla en promedio; y resaltó que se han invertido 350 millones de pesos en insumos sanitarios. Sobre el cuestionamiento de la viabilidad de contar con funcionarios de casilla vacunados contra el virus, Lorenzo Córdova aseguró que el tema se ha llevado ante las autoridades sanitarias federales; pero subrayó que será determinación de esta instancia otorgar o no la inmunización al personal electoral. Finalmente, resaltó que 20 personas se han fichado en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política en Razón de Género; 16 hombres y cuatro mujeres que han sido sentenciadas por este acto. De esta cifra, comentó que solamente se encuentra un queretano: el exalcalde de Colón, Querétaro; pese a que se han dado sentencias al respecto y existen trámites en proceso por dicha conducta. (PA 3)

<https://plazadearmas.com.mx/destaca-cordova-participacion-ciudadana/>

TITULAR DEL INE DESTACA PARTICIPACIÓN DE CIUDADANOS QUERETANOS EN PROCESO ELECTORAL

El Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dieron a conocer en rueda de prensa los avances de los procesos preparativos para las elecciones de este 2021; evento que contó con la presencia virtual de Lorenzo Córdova Vianello, presidente del Consejo General del INE. El comandante nacional de este proceso electoral aseguró que los avances son positivos a nivel nacional y en el estado; pues refirió que en Querétaro ha contratado a 845 ciudadanos capacitadores, asistentes y supervisores electorales; de 43 mil que se registran en el país. Asimismo, de los 2 millones 877 mil personas que han aceptado ser funcionarios de casilla en todo México, en la entidad se registran 44 mil 877 personas interesadas en participar para las 2 mil 827 casillas que se instalarán. Para estas, recordó que se requieren 25 mil 443 titulares y suplentes. Al respecto, Lorenzo Córdova reconoció la participación de la sociedad en estas elecciones; pues dijo que al día de hoy solamente queda pendientes ciudadanos para integrar los funcionarios de casilla en 9 de las que se instalarán en el estado. "A 68

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

días de que se realicen las elecciones, la organización avanza y avanza bien. Los ciudadanos de Querétaro se están apropiando de su elección, a pesar de la pandemia. Eso significa también que las medidas sanitarias que estamos instrumentando están generando la confianza para que la gente 'jale' con el INE y con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro"; argumentó. Al respecto de las disposiciones sanitarias contra el COVID-19, Lorenzo Córdova manifestó que el INE ha invertido hasta 350 millones de pesos para la adquisición de insumos sanitarios; pues ejemplificó que en cada casilla se pretende contar con 300 cubrebocas en promedio. Por otro lado, en materia de Violencia Política en Razón de Género, Córdova Vianello resaltó que solamente existe un queretano inscrito en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política en Razón de Género; siendo el exalcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia. El presidente del Consejo General del INE sostuvo que en esta lista nacional se encuentran 20 personajes, 16 hombres y 4 mujeres, que no podrán participar en las próximas elecciones.

<https://rotativo.com.mx/2021/03/29/noticias/metropoli/queretaro/titular-del-ine-destaca-participacion-de-ciudadanos-queretanos-en-proceso-electoral-894021/>

INE NO TIENE NADA QUE OCULTAR: CONSEJERO PRESIDENTE

Por Francisco Velázquez

El Instituto Nacional Electoral (INE), "igual que supongo que el IEEQ (Instituto Electoral del Estado de Querétaro)", están abiertos al escrutinio; por lo tanto, que busquen lo que tengan que buscar. "Tenemos la tranquilidad de que hemos actuado siempre con base en la legalidad y no tenemos ni nada que ocultar ni mucho menos". Así lo dijo el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, en una conferencia virtual con medios de comunicación queretanos, tras preguntarle sobre el planteamiento de Morena en la Cámara de Diputados, en el sentido de realizar una revisión "minuciosa" del instituto ante la embestida en contra de los candidatos de dicho partido político. "Que cada quien que haga su trabajo, el INE va a escrutar, igual que IEEQ que todos los jugadores cumplen con la Constitución, eso somos nosotros, garantes de la equidad en la contienda electoral y de que se cumplan las leyes. (...) Si alguien está, por cierto, inconforme con las decisiones que ha tomado el Instituto Nacional, la vía que está prevista en la Constitución es el Tribunal, pero si alguien quiere además del Tribunal, escrutarnos, que nos escrute", dijo. En cuanto al juicio político encaminado a su destitución, anunciado por Morena y Partido del Trabajo en la Cámara de Diputados ante nuevos criterios del INE para repartir curules plurinominales, Lorenzo Córdova señaló que no entrará en confrontaciones, ya que son decisiones que se tomaron por el Consejo General del instituto. "Llama mucho la atención este intento de personalización que está buscando hacerse", refirió. En otros temas, indicó que una persona del municipio de Colón fue sancionada por violencia política de género, y que 44 mil 877 queretanos son aptos, han aceptado y cumplen con los requisitos para ser funcionarios de casilla. La vocal ejecutiva del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, dijo que 2 mil 118 casillas se instalarán en escuelas, 25 en oficinas públicas, 456 en lugares públicos y 228 en domicilios particulares. (CQRO 1 y 6)

<http://www.codigoqro.mx/2021/03/30/ine-no-tiene-nada-que-ocultar-consejero-presidente/>

INE NO FUNGIRÁ COMO AUTORIDAD SANITARIA EN ELECCIONES: CÓRDOVA

Por Alan García

El Instituto Nacional Electoral (INE), no emitirá pronunciamientos o sanciones ante actos de campaña que incumplan las medidas sanitarias, pues este organismo únicamente emitió 'recomendaciones' a los partidos políticos sobre la seguridad en sus actos de proselitismo, afirmó su titular, Lorenzo Córdova Vianello, en el marco

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

de las elecciones 2021 en Querétaro. En este sentido, el presidente del INE exhortó a los partidos políticos, así como a sus militantes y simpatizantes, a ser 'responsables' en cada acto al que convoquen de forma presencial, dando prioridad a ocupar espacios públicos abiertos o ventilados, así como mantener la sana distancia y hacer obligatorio el uso de cubrebocas. Sobre la invitación de las autoridades sanitarias en Querétaro a denunciar actos de campaña que no cumplan con las medidas, Córdova Vianello puntualizó que la ciudadanía deberá hacer notar los incumplimientos y levantar las denuncias necesarias, pues estas no están contempladas dentro de la competencia de la autoridad electoral. Sin embargo, Lorenzo Córdova aludió a que 'el voto' es una medida más que la ciudadanía puede ocupar para sancionar a los candidatos que no cumplen con las medidas de salud y pongan en riesgo la integridad al momento de hacer un evento presencial. No obstante, de acuerdo con el Protocolo de Seguridad Sanitaria elaborado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en coordinación con el INE, establece la creación de la 'Comisión de Seguridad e Higiene' para este organismo, la cual sí está facultada para 'dar vista a la autoridad de salud correspondiente' en caso de tener conocimiento de que se incumplen las medidas. Este protocolo oficial también faculta a dicha comisión para coordinarse con la Unidad Especial Anti-COVID-19, a efectos de determinar las acciones a seguir en caso de encontrarse con alguna irregularidad durante las campañas.

<https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-INE-no-sera-autoridad-sanitaria-dice-Cordova-20210329-0040.html>

INCUMPLIMIENTO DE MEDIDAS ANTICOVID EN ELECCIONES PODRÍAN PROVOCAR USO DE LA FUERZA EN QUERÉTARO

Como parte de las medidas sanitarias para el día de las elecciones, el presidente del INE, Lorenzo Córdoba Vianello, precisó que se pondrá a disposición de alrededor de 300 cubrebocas por casilla para los ciudadanos que acudan a votar en Querétaro. en rueda de prensa con el IEEQ, e INE de Querétaro, dijo que otras disposiciones como gel antibacterial y demás medidas sanitarias aprobadas para el día de las elecciones. (ADN)

"ME VOY A ENCERRAR": GOBERNADOR

Por Tina Hernández

A cinco días del arranque de las campañas electorales para el gobierno del estado, el gobernador Francisco Domínguez Servién, aseveró que desde su cargo como titular del Poder Ejecutivo no se entrometerá en la decisión democrática de los queretano (...) En el periodo de campaña, Francisco Domínguez Servién indicó que aunque es su derecho como ciudadano e integrante de un instituto político no asistirá a mitines a favor de alguno de los contendientes a gobernador. "Como todos los queretanos, esperamos campañas de altura, de ideas y propuestas. Será la democracia queretana, la que fijará el rumbo a seguir a partir del 06 de junio". De acuerdo con el calendario del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el 04 de abril iniciarán las campañas a la gubernatura; del 07 de abril al 11 de abril 2021, será el registro de planillas de ayuntamientos y fórmulas de diputaciones locales. Entre 16 y 30 de abril 2021, se llevará a cabo el primer debate del IEEQ a la gubernatura; el 19 de abril 2021 arrancarán las campañas de ayuntamientos y diputaciones locales; entre el 16 de mayo y 31 de mayo 2021 se concretará el segundo debate del IEEQ a la gubernatura. Del 03 al 05 de junio, corresponde a la veda electoral; el 06 de junio se celebrará la jornada electoral, y el 09 de junio se realizarán las sesiones de cómputo. (N 2)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/30/no-es-tiempo-de-bajar-la-guardia-fds-2/>

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

ESTRENAN SERIE DE FACEBOOK EN CONTRA DE KURI. -OÍDO EN EL 1810- La guerra. Todavía no inician las campañas y ya hay una serie en Facebook contra el puntero. ¿Y el acuerdo de los partidos con el IEEQ? Semana Santa. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/aplican-dedocracia-marra-a-la-infoqro/>

DENUNCIAS

ALUDE PRI SUPUESTO USO ILEGAL DE RECURSOS PÚBLICOS EN AMEALCO

Por un presunto uso ilegal de recursos públicos y supuesta compra de votos en el municipio de Amealco, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunciará a funcionarios de esta demarcación, difundió Paul Ospital, dirigente estatal de esta fracción política. Detalló que su partido acudirá al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para hacer los trámites correspondientes para que posteriormente este órgano envíe la carpeta a la Fiscalía de la entidad. De la misma manera, Ospital Carrera compartió que pedirán la aplicación máxima de nueve años de prisión en contra de servidores públicos que durante el proceso electoral utilicen recursos públicos relacionados con programas sociales para incidir en las preferencias para las votaciones del 6 de junio. Por otra parte, dijo que propondrán al IEEQ la prohibición, ingreso, uso o manipulación de aparatos electrónicos como celulares, cámaras o tabletas, para la captura de fotografías y videos dentro de las casillas y mamparas. Esto, con la finalidad de que la propuesta sea votada y llevada al INE en la Ciudad de México. El PRI ya había realizado una denuncia similar a la que presentará contra servidores de Amealco, pues el 17 de marzo, la precandidata María Alemán entregó un documento para que se verificara la autenticidad de videos y fotografías en los que se observaba una presunta entrega de dinero a cambio de votos en la capital. Ante esto, el Partido Acción Nacional (PAN) acusó que era un montaje y 'guerra sucia'. (AM 4, EUQ 2)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/30/alude-pri-supuesto-uso-ilegal-de-recursos-publicos-en-amealco/>

ACUSA PRI USO INDEBIDO DE RECURSOS EN AMEALCO

Por Dolores Martínez

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Paul Ospital Carrera, dio a conocer que denunciará ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) el uso indebido de los recursos públicos por parte del Ayuntamiento de Amealco de Bonfil con fines electorales, por lo que pidió nueve años de prisión para los involucrados. En rueda de prensa, acompañado del pre candidato a la presidencia, René Mejía Montoya, y la pre candidata por el VIII Distrito, Claudia Edith Guerrero, argumentaron que tienen una gran cantidad de pruebas de videos, fotos y sobre todo testimonios de personas que refieren de entregas de cemento y tinacos en las zonas indígenas para coaccionar hacia el Partido Acción Nacional (PAN). Aunque no reveló los nombres de las personas inmiscuidas en estos actos, anticipó que se trata de funcionarios que laboran en la administración, y que han tenido la colaboración de simpatizantes del PAN y personajes que han estado presentes en las entregas de apoyos, al precisar específicamente en la comunidad de El Bothé. "Como prueba, hay un video que circuló en redes sociales donde se observa todo un despliegue de funcionarios y recursos del gobierno municipal, con al menos 10 camiones cargados con toneladas de cemento, varilla, block, tinacos y demás material de construcción". En su intervención, Rene Mejía Montoya, relató que el modus operandi de los políticos de Acción Nacional es que intercambian credenciales de elector por apoyos de mejoramiento de vivienda y bultos de maíz. (ESSJR 7)

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/acusa-pri-uso-indebido-de-recursos-en-amealco-ine-ieeq-accion-nacional-6536273.html>

<https://rotativo.com.mx/2021/03/29/noticias/metropoli/queretaro/propondra-pri-al-ieeq-prohibir-captura-de-imagenes-en-casillas-894055/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/denunciara-pri-a-servidores-publicos-de-amealco/>

PROPONDRÁ PRI AL IEEQ PROHIBIR CAPTURA DE IMÁGENES EN CASILLAS

Por Mextli Moreno

Paul Ospital, Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, aseguró que presentarán una solicitud ante la autoridad electoral federal para que se prohíba el ingreso, uso y manipulación de aparatos electrónicos que permita captura de imágenes dentro de las casillas durante las elecciones del 6 de Junio. "Debemos de emitir un acuerdo para que se prohíba el ingreso, uso o manipulación de aparatos electrónicos, como celulares, tabletas, cámaras o cualquier otro tipo de dispositivo tecnológico que permita la captura de toma de fotografías o videos dentro de las casillas" afirmó el presidente. Paul Ospital, informó que una de las razones de la propuesta es que con esto se permitirá garantizar la "libertad y secrecía del sufragio y del voto", ya que con anterioridad han observado diferentes formas de operar en las elecciones en donde se le condiciona a la gente un apoyo a cambio del voto. "¿Y cómo me demuestra la gente el voto? A través de una fotografía de la boleta tachada con el partido que intentó comprar su voluntad", explicó Ospital. Por lo tanto, la medida que propone el Partido Revolucionario Institucional es la prohibición de los aparatos electrónicos dentro de las casillas, porque le pedirán al Instituto Electoral que de común acuerdo se pueda llevar esta propuesta a México. "Esto nos va a ayudar, justamente, para detener estos delitos electorales que hemos visto en distintas campañas (...) así que llevaremos esta solicitud hoy mismo al Instituto Electoral con la finalidad de que someta a discusión el día 3 de Abril", aclaró.

<https://rotativo.com.mx/2021/03/29/noticias/metropoli/queretaro/propondra-pri-al-ieeq-prohibir-captura-de-imagenes-en-casillas-894055/>

REGISTRO DE CANDIDATURAS

COLUMNA BAJO RESERVA

EL SÁBADO VALIDAN LOS REGISTROS DE QUIENES BUSCAN LA GUBERNATURA. Quienes están apuntados en la carrera por la gubernatura ya están listos para iniciar su camino en la competencia oficial para el próximo domingo, algunos claro, saldrán en una mejor posición que otros, esto lo decimos en base a lo que marcan las encuestas en la intención del voto. Pero antes del inicio de las campañas, las y los aspirantes deberán pasar el último filtro antes de entrar a la competencia. Efectivamente, este sábado el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que preside Gerardo Romero Altamirano, deberá validar los registros de los 10 aspirantes o en su defecto informar de la improcedencia de algunos de ellos. Estaremos pendiente de ello. (EUQ 2)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva/306772>

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

PULSO - CON LA LUMBRE EN LOS APAREJOS

Por Andrés González

La semana que inicia – y es la Santa – se volvió apremiante para los aspirantes de Morena a los diferentes cargos de elección popular: para los 18 ayuntamientos, para los 15 distritos locales. Y bien podrían estar en oración – para que les toque – pero no en tranquilidad, si es que no salen designados. Y es que con los números que han trascendido – Celia dijo que eran en promedio más de 20 por plaza –, estos en total superarían fácilmente los 400, si se consideran estos 20 para las 18 presidencias municipales – en unos serán más, en otros menos- y 15 en promedio para las diputaciones, así nos da ese numerito que no necesariamente es bajo. Superó todo lo esperado. Si los candidatos a las cinco diputaciones federales ya salieron – al I va Salomón García Montes; al II Jorge Luis Montes Nieves, reciclado; al III Beatriz Robles García, en igual intención de repetir; al IV Paloma Arce Islas, que “chapulineó” del I local a este IV federal; al V, Fernando Peralta Navarrete – todas las posiciones locales a excepción de la gubernatura, se encuentran en una apretada imaginaria por el hecho de que ellos tienen “fecha fatal” y deberán estar en registro a partir de hoy en ocho días, víspera de sus registros que inician justo el 7 de abril y se extenderán hasta el domingo 11 de ese mes. Y el lunes 19 deberán iniciar campañas. Así, la mayor parte de las tardes de la semana que terminó, la casa ubicada en la colonia Jardines de la Hacienda, y muy concretamente en la calle Hacienda Vigil y avenida Hacienda Grande en su parte trasera, se tornó en un largo y concurrido peregrinar de estos “suspirantes”, en espera de recibir la buena nueva o bien, de intentar salir como “candidato de unidad”, maniobra sumamente complicada tanto por la cantidad de tiradores, como por la tendencia natural de todos estos simpatizantes ciudadanos y militantes de Morena en no dar su brazo a torcer. Con la cercanía de fechas para el registro, se podría dar una fragmentación al interior de este partido, salir más divididos de como entraron y, con el desencanto político en la piel, la esperada unidad política en torno a un único proyecto, será prácticamente imposible. Aún así y para el cargo de candidato a la presidencia municipal de Querétaro por Morena, se sigue escuchando con fuerza el nombre del licenciado Arturo Maximiliano García, si bien “las tribus” de ese partido no lo consideran como uno de los suyos, pero que sí sería el candidato más competitivo, teniendo ya a la vista el resto de los aspirantes a este cargo de todos los partidos políticos. Igualmente se presume que la generalidad de los nombres – si no es que todos – salgan en esta misma semana, así sea jueves, viernes o sábado santo, porque para el Domingo de Resurrección, que es 4 de abril, su candidata Celia Maya estará más apurada en armar y sacar adelante su evento de apertura de campaña, que estar pensando en cómo vienen las listas para todos los cargos. La ausencia de Mario Delgado, presidente nacional de Morena, en el evento del registro de Celia, se debió precisamente a la depuración de las listas a diputados federales. Y si bien Celia no palomeará todos los nombres, si tiene por lo menos derecho a veto para algunos que más que ayudarle en su aspiración para alcanzar la gubernatura, le podrían hacer bajar los votos. Y eso para Celia si es de su personal interés. Así, esta espera sepodría convertir para algunos en su calvario político, pero para otros podría ser su resurrección. Y a buscar figurar o muchos hasta a darse a conocer, porque Morena los llevó hasta la orillita del registro ante el IEEQ. El tiempo – ahora sí – apremia.

<https://codiceinformativo.com/columna/con-la-lumbre-en-los-aparejos-2/>

ENCUESTAS Y SONDEOS DE OPINIÓN

MITOFSKY: “GÜERO” INZUNZA, EL MEJOR POSICIONADO DE MORENA PARA ALCALDÍA SANJUANENSE, Y EN VIRTUAL EMPATE TÉCNICO CON EL CANDIDATO AZUL

Se despejan dudas. La empresa **Consulta Mitofsky** ha publicado en su portal de Internet su encuesta “San Juan del Río, Qro. Tendencias Electorales [Marzo 2021]”, la cual señala que Édgar “Güero” Inzunza es el mejor posicionado

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para encabezar la candidatura a la presidencia municipal de San Juan del Río. Dicha encuesta o estudio de opinión se realizó el 6 y 7 de marzo pasados a 600 personas mayores de 18 años residentes en el municipio sanjuanense, y en la pregunta: "En su opinión, ¿quién sería el mejor candidato de Morena?", el "Güero" Inzunza obtiene el 27.3% en general, pero el 35.8% entre los militantes morenistas del municipio. Asimismo, es el mejor competitivo para enfrentar al candidato del PAN, Roberto Cabrera, ya que este obtiene un 31.7%, mientras que Inzunza un 29.7% de la preferencia electoral, lo cual significa un virtual empate técnico y la posibilidad real de que Morena no vaya a las urnas solo como un competidor más, sino con amplias probabilidades de ganar.

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/confirma-mitofsky-gero-inzunza-el-mejor-posicionado-de-morena-para-alcaldia-sanjuanense-y-en-virtual-empate-tecnico-con-el-candidato-azul>

INTERÉS ELECTORAL

"INE NO SERÁ POLICÍA SANITARIO"

La mejor sanción para los candidatos y candidatas que incumplan con las medidas sanitarias por Covid-19 durante las campañas es el voto, ya que el INE no será policía sanitario, afirmó el consejero presidente, Lorenzo Córdova. (DQ 5)

QUE INE NO INTERVENDRÁ EN DISPUTAS POLÍTICAS

El INE no será parte de las disputas políticas, ya que las decisiones que se han tomado han sido por el consejo general no solo por algunos integrantes sin filias o fobias, afirmó el consejero presidente de este órgano electoral, Lorenzo Córdova. (DQ 1 y 5)

SIN IMPUGNAR CASO SALGADO

Hasta este lunes no se había presentado alguna impugnación ante la decisión de retirar la candidatura a Félix Salgado Macedonio a la gubernatura de Guerrero por no presentar su informe de gastos de precampaña, afirmó el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova. (DQ 5)

CASILLAS SE UBICARÁN EN ESPACIOS ABIERTOS

Por Rosalía Nieves

En Querétaro se instalarán dos mil 827 casillas electorales, de las cuales entre San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel Montes se colocarán 498, para ello serán requeridos cuatro mil 482 funcionarios de casilla entre propietarios y suplentes, anunció el Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova. (ESSJR 5)

UN QUERETANO ENTRE LOS 20 INHABILITADOS POR EL INE PARA COMPETIR EN LAS ELECCIONES

Hasta este momento -y pese a que se encuentran en trámites varios procedimientos- en Querétaro solo se tiene identificado a José Alejandro Ochoa Valencia como la única persona inhabilitada para ejercer un cargo público, por parte del INE. A nivel nacional se tienen 20 personas inhabilitadas, explicó el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, quien detalló que se aplicará la ley y normas de seguridad para blindar los comicios del próximo 6 de junio. (Q)

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

REGLAS PLURINOMINALES FUERON TOMADAS POR EL INE SIN BENEFICIAR A ALGÚN PARTIDO: LORENZO CÓRDOVA

Las reglas propuestas por el INE para evitar una sobrerepresentación en las diputaciones plurinominales, fue una decisión tomada a ciegas políticamente hablando, porque se desconocía quiénes serían los candidatos que se registrarían, esto para no beneficiar a algún partido político, aseveró Lorenzo Córdova, consejero presidente del organismo electoral. (CI)

HABRÁ CASI EL DOBLE DEL PADRÓN REQUERIDO DE FUNCIONARIOS DE CASILLA EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

A 68 días de la jornada electoral del 6 de junio, el proceso para llegar a las elecciones en Querétaro avanza bien y hasta el momento los ciudadanos que serán funcionarios de casillas ya conforman 80% más del padrón requerido, dio a conocer Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE. Al menos 49 mil funcionarios fueron contratados para capacitar y hacer visitas domiciliarias al 13% del listado nominal que salió sorteado para ser funcionario de casilla; de estos, 845 funcionarios son de Querétaro y se desempeñan como Supervisores Electorales y Capacitadores-Asistentes Electorales. (CI)

INE: HAN ACEPTADO SER CAPACITADOS 44 MIL 877 QUERETANOS

El estado de Querétaro cuenta con el 180% de ciudadanos aptos para ser propietarios y suplentes en las casillas el próximo 6 de junio, esto significa que 44 mil 877 queretanos han aceptado ser capacitados para llevar a cabo este ejercicio democrático, informó Lorenzo Córdova, presidente del Consejo General del INE. (AM 5PP, EUQ 3)

MAÑANA PRESENTAN EL MICROSITIO DE DELITOS ELECTORALES

En más del proceso electoral, nos comentan, mañana otros de los actores importantes como es la Fiscalía General del Estado (FGE) dará pormenores a los reporteros de la fuente de cuáles son sus instrumentos con las que cuenta para prevenir, investigar y perseguir presuntas violaciones a la ley en la materia. En este marco, nos cuentan, presentará el Micrositio de Delitos Electorales. Esta plataforma, nos comentan, es muy importante que la conozcan a detalle los periodistas ya que es una herramienta que les ayudará en su tarea informativa y de análisis sobre el tema. (EUQ)

GOBERNADOR DE QUERÉTARO, AL MARGEN DE PROCESO ELECTORAL

El gobernador Francisco Domínguez Servién hizo el compromiso de no hacer apariciones públicas ni acompañar a candidatos o candidatas durante el proceso electoral, petición que extendió a integrantes de su gabinete. "Reiterar lo que he indicado a mi gabinete y lo vamos a hacer nuevamente: conozco bien la ley electoral y seré el primero en respetarla, es decir, voy a tener cero, cero intromisión en las campañas, y será trasladada a todo mi equipo", comentó. Aseguró que no ocupará sus días libres, como los domingos, para acompañar a quienes aspirarán a cargos públicos de su partido, Acción Nacional; en otros procesos electorales en Querétaro, el gobernador en turno usaba los días de descanso para asistir a eventos partidistas, pero él dijo que se va a "encerrar". (MCol,EU)

NO ACUDIRÉ A NINGÚN EVENTO PROSELITISTA EN CAMPAÑAS: GOBERNADOR

En el periodo de campañas electorales locales en Querétaro no acudiré a ningún evento proselitista; apuntó el gobernador Francisco Domínguez Servién, previo al inicio de la veda electoral el 4 de abril. "No voy a acompañar a absolutamente a nadie, ni domingos, ni ningún otro día, como todos los queretanos, esperamos campañas de altura, de ideas y de propuestas, y será la democracia queretana la que señale el rumbo a seguir a partir del 6 de junio". En un evento privado, Francisco Domínguez Servién manifestó que se encerrará en su oficina en Palacio de

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

Gobierno del Estado, desde donde no intervendrá en estas elecciones. Dijo que también su equipo de trabajo recibió esta indicación, por tanto, no habrá intervención de nadie en ese proceso. (DQ 1 y 5, AM 4PP, ALQRO, ROQRO, EXQRO)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

EN 128 CARACTERES

La violencia contra las mujeres nunca ha sido ni será algo que debamos normalizar. Me sumo al movimiento #NoNormalices @adrianadavilaf @50mas1Mx. Mauricio Kuri. @makugo. (AM 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: "BUSQUEN CÓMO ATENDERSE..." NO HALLARÁN LUGAR

El llamado ya no es a evitar viajar en este periodo vacacional, porque ya saben que no les harán caso, sino a que se atengan a las consecuencias porque una tercera ola de contagios por Covid-19 es inminente, según el Sindicato de la Secretaría de Salud. (DQ principal)

N: ¡ME ENCERRARÉ!

El gobernador Francisco Domínguez Servién, a cinco días del arranque de las campañas electorales, aseveró que desde su cargo como titular del Poder Ejecutivo no se entrometerá en la decisión democrática de los queretanos. (N principal)

AM: HAY RÉCORD DE INCENDIOS FORESTALES EN TRES MESES

En el primer trimestre de este año, las hectáreas afectadas por incendios forestales en la entidad alcanzaron el 42.62 por ciento del total que se quemó en todo 2020. (AM principal)

PA: MUERE AQUÍ JEFE DE PLAZA DEL CJNG

Había sufrido al menos dos atentados en Querétaro Antonio Zúñiga García "El Tony" quien fungía como jefe de plaza del Cartel Jalisco Nueva Generación en los Apaseos de Guanajuato y la zona colindante con Querétaro. Basta recordar lo sucedido el 12 de marzo de 2019 en la colonia Vista Azul de la capital queretana donde en un incidente, murieron dos escoltas de Zúñiga García. (PA principal)

EUQ: ME ENCERRARÉ DURANTE COMICIOS: GOBERNADOR

El gobernador Francisco Domínguez Servién hizo el compromiso de no hacer apariciones públicas ni acompañar a candidatos o candidatas durante el proceso electoral; petición que extendió a las y los integrantes de su gabinete. (EUQ principal)

CQRO: HABRÁ CERO INTROMISIONES EN CAMPAÑAS ELECTORALES: FDS

Durante las próximas campañas electorales "voy a tener cero intromisión", sostuvo el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien señaló que esta indicación será trasladada a todo su equipo de trabajo; además, puntualizó que conoce bien la ley electoral y será el primero en respetarla. (CQRO principal)

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

PODER LEGISLATIVO

CONGRESO DE QUERÉTARO APRUEBA ELIMINAR PARTIDAS SECRETAS DEL PEF

En sesión de pleno, los diputados del Congreso de Querétaro votaron a favor de la reforma al artículo 74 de la "Constitución política de los Estados Unidos Mexicanos", a fin de eliminar las partidas secretas en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). En otro orden, los legisladores aprobaron reformar la "Ley orgánica del poder Ejecutivo", ya que la reforma constitucional en materia de justicia laboral parte de tres premisas: que la justicia laboral sea impartida por órganos del poder Judicial federal o de los poderes judiciales locales, según corresponda; se replanteó la función conciliatoria a través de un organismo público descentralizado y a través de los centros de conciliación que establezcan las entidades federativas y se hizo una revisión del sistema de la distribución de competencias entre las autoridades federales y locales. (CQRO 1 y 10, AM 5PP, ADN, CI, LDH)

LLAMA HUGO CABRERA A COMBATIR LA CORRUPCIÓN MÁS ALLÁ DE COLORES

Durante la sesión del Congreso Local, el legislador del PRI, Hugo Cabrera, llamó a combatir la corrupción de manera real e integral, sin simulaciones ni distinciones partidistas; a propósito de la aprobación de reforma al artículo 74 de la Constitución que elimina la partida secreta. (ADN, Q)

APRUEBA CONGRESO REFORMAS EN JUSTICIA LABORAL

La Legislatura de Querétaro aprobó reformas para adecuar a Querétaro al nuevo modelo de justicia laboral, entre las que se incluye la desaparición de las Juntas de Conciliación y Arbitraje y se aprueba la Creación de los Centros de Conciliación. Se aprobó el Dictamen de la Iniciativa de Ley que deroga el artículo 30 de la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, para desaparecer las Juntas. El diputado morenista Néstor Domínguez reprobó que únicamente a las iniciativas que envía gobierno del estado así como a las que ingresa el PAN se les da celeridad, como es esta reforma para crear la Ley Orgánica, a la que en menos de 24 horas se le recibió, turnó y votó en comisión. (Q, ADN)

AVALA CONGRESO QUE POLÍTICAS PÚBLICAS CONTEMPLEN A PERSONAS EN GESTACIÓN

La 59 Legislatura local aprobó que las políticas públicas que implemente gobierno del estado también beneficien a quienes aún se encuentran en el vientre materno. La iniciativa se aprobó con 19 votos a favor y 5 en contra. El diputado morenista reprobó que iniciativas en las que está a favor el PAN o que ingresa gobierno del estado avanzan con gran celeridad, mientras que otras aún se encuentran detenidas. Miguel Ángel Torres Olguín, coordinador del grupo legislativo del PAN, rechazó que existan temas políticos atrás del avance de las iniciativas. (Q)

OSCAR ALANIS ENCABEZARÁ EL ÓRGANO INTERNO DE CONTROL DE LA ESFE

Oscar Moreno Alanis es el nuevo titular del órgano interno de control de ESFE. La propuesta la presentó Miguel Torres Olguín, en su calidad de diputado presidente de la Jucopo de la 59 Legislatura local, quien detalló que el periodo para encabezar corresponde del periodo comprendido del 1 de abril del 2021 al 31 de marzo del 2028. (ALQRO, Q)

AÚN NO HAY CONDICIONES PARA REGRESO PRESENCIAL A CLASES

Urge sin duda que los docentes sean contemplados en los esquemas de vacunación contra el Covid 19, pero es imposible pensar en que existen condiciones para que regresen los alumnos a las aulas. Miguel Ángel Torres, coordinador del grupo legislativo del PAN y presidente de la Comisión de Educación y Cultura, consideró

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

desafortunadas las declaraciones del Presidente de la República, respecto a que se iniciará la vacunación con los docentes y se buscará que regresen a las aulas los alumnos. (Q, ADN)

SERÁ EL MAESTRO JAVIER MARRA OLEA EL NUEVO TITULAR DE LA COMISIÓN DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN

En sesión de Pleno de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, se eligió al Maestro Javier Marra Olea, como titular de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro). Previamente, el presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Miguel Ángel Torres, dio lectura al Acuerdo por el que se propone al Maestro Javier Marra Olea para ocupar el cargo de comisionado presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso al Información Pública del Estado de Querétaro, para el periodo comprendido del 29 de marzo de 2021 al 28 de marzo de 2028. (DQ 2, N 1 y 6, AM 4PP, EUQ 1 y 2, CQRO 10, LDH, Q24-7)

APRUEBAN INICIATIVA RELATIVA PARA CREAR CENTROS DE CONCILIACIÓN LABORAL

Este lunes, el Pleno de la LIX Legislatura aprobó el Dictamen de la Iniciativa de Ley Orgánica del Centro de Conciliación Laboral del Estado de Querétaro, dándose así cumplimiento a la reforma Constitucional del 24 de febrero de 2017, implementando el nuevo sistema de justicia laboral en el Estado de Querétaro; garantizando con esto el derecho de trabajadores y empleadores a una justicia pronta, expedita e imparcial. (ALQRO)

DIPUTADOS APRUEBAN APLAZAR LEY QUE PROHÍBE EL USO DE PLÁSTICOS DE UN SOLO USO

Este lunes, los diputados locales de la LIX Legislatura del estado de Querétaro aprobaron el aplazamiento de la Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos del Estado de Querétaro, para que su entrada en vigor sea el próximo 31 de octubre de 2021. (ALQRO Q, ROQRO)

EL 1 DE NOVIEMBRE, ENTRE EN VIGOR NUEVA LEY ANTI PLÁSTICOS

Por Zulema López

Será el 1 de noviembre de este año cuando entre en vigor la nueva Ley de Prevención y Gestión de Residuos del Estado de Querétaro, la cual prohibirá el uso y elaboración de productos de plástico de un solo uso, como las bolsas de acarreo, popotes y artículos de unicel. Lo anterior, tras aprobarse en sesión de pleno la nueva prórroga de esta normativa, al aplazar la fecha del mes de abril cuando comenzaría a aplicarse; pero, derivado de la pandemia, se autorizó lo que se pretende sea el último aplazamiento. (EUQ 1 y 4)

RECONOCE MIGUEL ÁNGEL TORRES APOYO INSUFICIENTE PARA VACUNA DE LA UAQ

Si bien el grupo legislativo del PAN en el congreso local ha anunciado que aportará recursos para el proyecto de la vacuna anti-covid de la UAQ este acuerdo podría ampliarse a otros funcionarios de este partido, anticipó el coordinador de la bancada Miguel Ángel Torres. Reconoció los esfuerzos y el talento de la universidad, por ello, destacó que el estado ha sido responsable otorgando el recurso que se requiere; sin embargo, coincidió que aún resulta insuficiente el financiamiento y se requiere de mayores aportes, por lo que la dirigencia del partido está ampliando esta red de apoyo. (ADN)

PODER EJECUTIVO

RECIBE DIF ESTATAL DONATIVO DE LA CMIC QUERÉTARO POR MÁS DE 1MDP

El Sistema Estatal DIF, presidido por la Sra. Karina Castro de Domínguez, recibió un donativo por parte de Álvaro Ugalde Ríos, Presidente del XVII Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

Delegación Querétaro (CMIC), con el objetivo de apoyar a las personas con alguna discapacidad. En el auditorio del Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro (CRIQ), la Sra. Karina Castro de Domínguez destacó la sinergia creada con la CMIC Querétaro y agradeció la suma de esfuerzos. (N 7, AM 5, ADN, LDH)

IMPULSAN EL DEPORTE EN QUERETARO CON LA INAUGURACIÓN DEL CENTRO ALAMEDA

Para contribuir a mejorar el tejido social, la seguridad y la salud de los queretanos, el gobernador Francisco Domínguez Servién, inauguró el Centro Alameda, un conjunto urbano sin precedente, que representa una nueva era para el deporte y la cultura del estado. En una superficie de dos hectáreas en el corazón de la capital se construyó el Estadio Olímpico Querétaro, un Polideportivo, el Centro de Arte Emergente, el Estacionamiento Metropolitano Alameda y áreas deportivas abiertas. (EHM)

DESTACA GOBERNADOR ACCIONES DE SU GOBIERNO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, realizó un balance de las acciones de los últimos meses, donde destacó que Querétaro ha avanzado en distintos rubros en cuanto a la impartición de justicia. Agregó que Querétaro cuenta con el 100 por ciento de sus policías con certificado único policial, mientras que la media nacional es de 66 por ciento. Además recordó que hace unas semanas se entregó la nueva sede de Servicios Periciales, con lo cual dijo, se consolida la procuración de justicia en un sólo lugar. (ELQNO)

ES TIEMPO DE TRABAJAR EN LA RECUPERACIÓN DE QUERÉTARO: PANCHO DOMÍNGUEZ

Es tiempo de seguir trabajando en la recuperación integral de Querétaro desde todos los frentes, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, ante integrantes de la CIRT. En la reunión, que tuvo lugar en el salón Gobernadores de Palacio de Gobierno, el jefe del Poder Ejecutivo estatal agradeció la labor de los integrantes de la Cámara en el marco de la pandemia por COVID-19. Manifestó su agradecimiento por dirigir canales efectivos de información, acompañamiento y orientación en uno de los momentos más difíciles de la historia y por demostrar que, ante toda circunstancia, Querétaro es primero. (N 3, AM 9PP, LDH, Q24-7, ADN)

UN LEGADO PARA LOS QUERETANOS

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, inauguró el Centro Alameda, un conjunto urbano sin precedente, que representa una nueva era para el deporte y la cultura queretanas. Ubicado en el corazón de la ciudad, en una superficie de dos hectáreas, este complejo alberga el Estadio Olímpico Querétaro, un Polideportivo, el Centro de Arte Emergente, el Estacionamiento Metropolitano Alameda y áreas deportivas abiertas. Acompañado por funcionarios del gobierno estatal, el mandatario encabezó un recorrido por las instalaciones del Centro Alameda, por el Polideportivo y posteriormente se dirigió al Estadio Olímpico Querétaro. (N 3VS)

JÓVENES QUERETANOS CREAN SISTEMA INFORMÁTICO PARA DIGITALIZAR TRÁMITES DEL REGISTRO PÚBLICO DE LA PROPIEDAD

La protección y el orden son valores asociados al patrimonio de familias, empresas y negocios queretanos; es la ruta firme de la paz social y laboral, el paso firme de nuestra evolución y nuestra vocación, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, al atestigar la presentación de un sistema informático creado por jóvenes queretanos que pone en marcha el programa Certificados con Firma Electrónica Avanzada y Alerta Registral en el estado. (LDH, ALQRO, Q24-7)

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

SUPERVISA GOBERNADOR LAS OBRAS DE MODERNIZACIÓN Y AMPLIACIÓN DE LA CARRETERA ESTATAL 540

El gobernador Francisco Domínguez Servién, supervisó los avances en los trabajos de modernización y ampliación de la carretera estatal 540 San José El Alto – Chichimequillas, en el tramo del kilómetro 8 al 9+500. Durante el recorrido el mandatario estatal expuso que, una vez concluida la obra, tanto los habitantes de la zona como los usuarios de la vialidad se verán beneficiados con una movilidad más segura y de mejor calidad, así como por un impulso en el desarrollo económico y comercial de la región. (...) En su intervención, Fernando González, CEI, explicó que la obra carretera contará con todos los elementos requeridos como señalética, parabuses, banquetas, entre otros, con el fin de integrar tanto a conductores como a peatones. En tanto, la titular de la SDUOP, Romy Rojas, mencionó que la modernización del camino beneficia también a los juzgados, CERESOS y al Rastro Municipal. (N 3, ALQRO, Q, LDH, ADN)

NO ES TIEMPO DE BAJAR LA GUARDIA: FDS

Por Tina Hernández

Con el inicio de la Semana Santa, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, llamó a la población a no bajar la guardia en el marco de las celebraciones religiosas, con el fin de evitar un repunte de la pandemia. (...) "Insistiremos en un mensaje fundamental de la salud pública. No es tiempo de bajar la guardia. Esto no ha terminado. El centro es nuestra salud y sigue siendo las buenas decisiones acompañadas del respeto de medidas preventivas que ya son parte de nuestra vida cotidiana". (N 2)

IMPOSIBLE VACUNAR EN AUTOS SÓLO EN CENTROS Y EN SILLITA

Por Josefina Herrera

El director Regional de Programas para el Desarrollo Bienestar, Humberto Segura ante la propuesta del gobernador Francisco Domínguez Servién, de aplicar la vacunación contra COVID-19 en auto, para evitar largas filas y exposición al sol, señaló que ese mecanismo es imposible por el tema operativo. Destacó: el adulto mayor requiere de un cuidado, de una observación, entonces la mayor parte de estrategia va a ser así, "centros de vacunación y en su sillita". (N 1 y 5)

INICIAN PLÁTICAS SOBRE POSIBLE REGRESO A AULAS

Por Marittza Navarro

El gobierno del estado comenzó los acercamientos con el sector educativo para construir un protocolo para el regreso a clases. Aunque el gobernador Francisco Domínguez Servién indicó que se proyecta un retorno para el siguiente ciclo escolar, los indicadores de la pandemia, ahora, permiten vislumbrar un avance hacia más libertad en la movilidad. (...) En tanto, Rafael López, vocero organizacional de Covid en Querétaro, enfatizó que un retorno a clases será posible solo si estos indicadores se mantienen, pero existe posibilidad de un aumento debido a la movilidad que generará el periodo vacacional. (EUQ 1 y 8)

SE REGISTRAN 143 CASOS NUEVOS DE COVID 19 Y 22 DECESOS, EN QUERÉTARO

Este lunes en Querétaro se sumaron 143 casos de Covid 19, con lo que tiene un registro acumulado de 61 mil 623 contagios. También este día se reportó el deceso de 22 personas, para un total acumulado de cuatro mil 270 defunciones. En Querétaro, cinco mujeres -de 48, 58, 76, 79 y 81 años-, y cuatro hombres, -de 48, 67, 69 y 81-, sin comorbilidad, así como nueve hombres -de 42, 44, 47, 57, 58, 61, 67, 68 y 76-, y cuatro mujeres de, 54, 61, 63 y 77 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid 19. Hay 296 pacientes hospitalizados, de los cuales 112 se encuentran graves. (Q)

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

VACUNA COVID-19 EN EZEQUIEL MONTES Y PEÑAMILLER

La Jornada Nacional de Vacunación en el estado de Querétaro, se llevará a cabo en los municipios de Peñamiller y Ezequiel Montes, con la aplicación de las primeras dosis de la vacunación contra Covid 19 en los adultos mayores de sesenta años, informó el Vocero Organizacional, Rafael López. (ROQRO)

SINO VACACIONAN, SE REGRESARÍA A CLASES

Por Cecilia Conde

Se podrían reactivar otros sectores económicos e iniciar con los preparativos para el retorno a clases sólo si Semana Santa no representa un incremento en los casos de Covid-19, aseveró el vocero organizacional de Gobierno del Estado, Rafael López. (DQ 6)

VIGILARÁN QUE NO HAYA EVENTOS RELIGIOSOS PRESENCIALES

Por Rosalía Nieves

Autoridades de la Seseq preparan un operativo de vigilancia en las colonias y comunidades para evitar actos religiosos presenciales con motivo de la Semana Santa, tras el riesgo que representa para la salud pública por la pandemia de Covid-19, informó la directora de la Jurisdicción Sanitaria No.2, Adriana Cabello. (ESSJR 6)

ENTREGA SEDESOQ 840 ESCRITURAS EN CORREDIDORA

La SEDESOQ, encabezó la entrega de escrituras y títulos de propiedad en el municipio de Corregidora. La subsecretaría de Vinculación y Administración de la SEDESOQ, Diana Pérez expresó que la entrega de esos documentos es gracias al trabajo en conjunto entre los gobiernos estatal y municipal. (N 6, AM 9PP, ALQRO, Q24-7, LDH)

ADULTOS MAYORES DE PEÑAMILLER Y EZEQUIEL MONTES SON VACUNADOS CONTRA COVID-19

Este lunes 29 de marzo comenzó la Jornada Nacional de Vacunación a adultos mayores de 60 años en los municipios de Peñamiller y Ezequiel Montes contra Covid- 19, con lo que ya suman 16 de 18 municipios atendidos por el Operativo Correcaminos, el cual es el responsable de ejecutar el Plan Nacional de Vacunación en la entidad, informó la Delegada Estatal de la Secretaría de Bienestar, Dra. Rocío Peniche Vera. (N 6, AM 1 y 6, LDH)

LLEGA VACUNACIÓN A LA CAPITAL Y SJR LA PRÓXIMA SEMANA

Por Marittza Navarro

La próxima semana comenzará la vacunación contra el Covid-19 en San Juan del Río y Querétaro; aunque no hay fecha exacta para iniciar el proceso, son los dos municipios restantes para cubrir la totalidad del estado. Así lo informó Rocío Peniche, titular de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, quien recordó que hay interés desde la Presidencia porque “se acelere el paso” en la aplicación en las zonas urbanas del país. (EUQ 1 y 8)

MUNICIPIOS

EMPADRONARÁN A PRESTADORES DE SERVICIOS TURÍSTICOS EN LA CAPITAL

El municipio de Querétaro, a través de la SECTUR, presentó el programa de Empadronamiento de Prestadores de Servicios Turístico que tiene la finalidad de crear una base de datos confiable y actualizada sobre los productos y servicios que se ofrecen al turismo en la capital, indicó el alcalde, Miguel Antonio Parrodi. (DQ 4, N 1 y 4, Q, CI, IN, RQNXXN)

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

VECINOS REPORTAN 'APAGONES' EN VARIAS COLONIAS

Habitantes de al menos cinco colonias del municipio de Querétaro han reportado la falta de energía eléctrica en sus hogares. Usuarios de redes sociales denunciaron un presunto apagón desde muy temprana hora de este lunes en las colonias Mansiones del Valle, Jardines de la Hacienda, El Jacal, La Joya y Las Plazas. (ADN)

ANUNCIAN APLICACIÓN DE PRUEBAS DE DETECCIÓN DE COVID-19 EN PLAZAS COMERCIALES

El municipio de Querétaro anunció que comenzó a ofrecer pruebas covid-19 al alcance de la población de forma gratuita y el módulos ubicados en plazas comerciales. Ponemos gratis a tu alcance la aplicación de pruebas de detección de covid-19 en Las plazas comerciales de nuestro municipio. Si tiene sospechosa tuviste contacto con una persona contagiada, no lo tomes a la ligera y hazte la prueba indicó la autoridad en redes sociales. (RQNXN)

EL MARQUÉS ENTREGA 95 ESTUFAS ECOLÓGICAS Y 35 MOLINOS DE NIXTAMAL

El municipio de El Marqués, a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, realizó la entrega de 95 estufas ecológicas y 35 molinos de nixtamal, como parte del programa "Apoyos a Mujeres en el Desarrollo Rural", en las instalaciones del Centro Municipal ubicado en Jesús María con una inversión de 430 mil 950 pesos. Al respecto la jefa de Gabinete, Mónica Guerrero, reconoció el esfuerzo de las mujeres que dedican el tiempo en atender a la familia, por lo que señaló "es un honor para mí, ser parte de esta entrega porque ustedes son el sostén de las familias marquesinas. Esta es su casa y quiero que se sientan con toda la libertad para venir y externarnos sus necesidades", detalló. Por su parte, el secretario del Ayuntamiento, Rodrigo Mesa habló de la constancia y superación de las beneficiadas, pues dijo, "son ejemplo de que se puede emprender, de que se puede sacar adelante a las familias, de que a pesar de que tenemos una pandemia una crisis no nos detenemos. En El Marqués no nos detenemos". En su intervención, Alfonso Loredo, secretario de Desarrollo Agropecuario, indicó que el objetivo de este apoyo, es otorgar recursos a productoras de bajos ingresos, con la finalidad de fomentar la seguridad agroalimentaria familiar por medio de apoyos para la adquisición de equipo que permita un ahorro en los gastos cotidianos del núcleo familiar. (N 6, M, IN, EXQRO, VI, RQNXN, CI)

AMPLÍA CORREDOR PERIODO DE REFRENDO

Con el objetivo de incentivar la economía local y apoyar a la ciudadanía, el gobierno municipal de Corregidora extendió el periodo ordinario para renovación de licencias municipales de funcionamiento, brindando la posibilidad de pagar, sin multas ni recargos, hasta día 31 de julio del 2021, con lo que podrían beneficiarse más de 6 mil negocios del municipio. (DQ 7, ADN, M, ALQRO, PI, VI)

ADULTOS MAYORES INCONFORMES CON LOGÍSTICA DE BIENESTAR

Por Dolores Martínez

Beneficiarios del programa de apoyos para adultos mayores de la Secretaría de Bienestar, se quejaron de la logística para la entrega de este incentivo, al precisar que tuvieron que pasar hasta cinco horas de pie para poder acceder a la ventanilla de apoyo, además de que el número de fichas que se dio este lunes no fue el suficiente para la demanda de las personas. (ESSJR 6)

INFORMACIÓN GENERAL

DESTINARÁ UAQ RECAUDACIÓN DEL VACUNATÓN PARA EL PAGO DE INSUMOS

La rectora de la UAQ, Teresa García, agradeció y destacó la participación activa de la sociedad civil, organismos, sector empresarial, gobierno, y medios de comunicación para superar la meta de 5 millones de pesos durante el

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

Vacunatón UAQ que se llevó a cabo el pasado sábado 27 de marzo, con el objetivo de continuar con el desarrollo de la vacuna QUIVAX contra el COVID-19, desarrollada por científicos de la Facultad de Ciencias Naturales (FCN). (ADN)

RECTORA DE LA UAQ AGRADECE LA PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD DURANTE VACUNATÓN

La rectora de la UAQ, Teresa García, agradeció y destacó la participación activa de la sociedad civil, organismos, sector empresarial, gobierno, y medios de comunicación para superar la meta de 5 millones de pesos durante el Vacunatón UAQ. El Vacunatón UAQ se llevó a cabo el pasado sábado 27 de marzo, con el objetivo de continuar con el desarrollo de la vacuna QUIVAX contra el COVID-19, desarrollada por científicos de la Facultad de Ciencias Naturales (FCN). (DQ 6, AM 4, ELQNO, Q)

QUITAR SNI A INVESTIGADORES DE UNIVERSIDADES PRIVADAS ES UN ERROR: TERESA GARCÍA GASCA

La decisión del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) de quitar los estímulos del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) a investigadores de universidades privadas es un error, pues lejos de incentivar la investigación en estas instituciones la desalienta, señaló Teresa García, rectora de la UAQ. (CI)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - IMÁGENES

Por Adán Olvera

No paran, y no creo que paren las agresiones a las mujeres en este país y lo peor es que cada día que pasa, hay situaciones más vergonzantes y terribles como la muerte de la mujer salvadoreña asesinada con brutalidad policiaca en Tulum, Quintana Roo. Los videos en redes sociales son desgarradores y se puede escuchar cómo testigos señalan "ya no se mueve", haciendo referencia a los actos para someter a la mujer que al parecer alteraba el orden público y como respuesta encontró la muerte. La Fiscalía General de Quintana Roo informó que se inició una investigación por "el homicidio de una víctima de identidad reservada en donde probablemente participaron elementos de la policía municipal". Se trata de Victoria y los cuatro policías que participaron en el homicidio ya están detenidos. En redes sociales ya existe el hashtag #JusticiaParaVictoria para exigir justicia por su muerte y un castigo para los involucrados, quienes con toda evidencia ejercieron exceso de fuerza con una mujer que ya estaba indefensa en el suelo. Justo cuando en México se lleva a cabo de forma virtual el foro generación Igualdad; viene también directora ejecutiva de ONU Mujeres Phumzile Mlambo-Ngcuka; el secretario de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrard; la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Nadine Gasman; Belén Sanz (representante de ONU Mujeres México) y Yanerit Morgan (secretaria ejecutiva del foro). Nuestras cifras, nuestras cuentas como país no son para nada alegres y los actos de violencia se replican a lo largo y ancho del país, indignando a mujeres y hombres que no ven la forma de que esto pueda parar y además haya tranquilidad y paz para las mujeres. **DE REBOTE.** Días de tensa calma en materia electoral porque los candidatos que ya velan armas y que para una mayoría será salir con todo y para uno en especial defender lo avanzado.

CUARTO DE GUERRA

SOLIDARIO. En vista de que no hubo apoyo del Gobierno federal, el gobernador Francisco Domínguez salió a favor del "Vacunatón" organizado por la UAQ y fue superada la meta de recaudación de 5 mdp para continuar el desarrollo de la vacuna anti covid Quivax. **CIENCIA.** La aportación especial fue por 1.5 mdp y llegó a través del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado, en espera de hacer posible una vacuna anti Covid-19 completamente nacional y que Querétaro, tal como dice el slogan, sea auténtico orgullo de México. Además de aportar el dinero, el

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

gobierno estatal acompañará las gestiones para que el proyecto avance lo más rápido posible. **CARNAL.** Con 19 votos a favor se consumó en el Congreso estatal la elección de Javier Marra Olea como comisionado estatal para la Transparencia y Acceso a la Información Pública. Fue secretario de Finanzas hasta el mes pasado y ahora será el encargado transexenal de abrir o cerrar expedientes. (DQ)

ASTERISCOS

POLICÍAS CAPITALINOS PRESENTAN EVALUACIONES. Este fin de semana, a través del Instituto del Servicio Profesional de Carrera Policial, 63 policías de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro realizaron sus evaluaciones para acreditar el nivel de Técnico Superior Universitario en Seguridad Pública, con perfil de Policía Preventivo. Para la aplicación de dicho examen general, el Instituto del Servicio Profesional de Carrera Policial se convirtió en sede nacional por parte del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval). **INVESTIGACIONES DE LA UIF.** Es cuestión de días para que la Unidad de Inteligencia Financiera, que dirige Santiago Nieto, dé a conocer el resultado de las investigaciones que pesan en contra de varios exfuncionarios en la Administración General de Aduanas. Lo que más llama la atención, nos adelantan, es que la mayoría de ellos son de la presente administración. **AMPLÍA CORREDIDORA PERIODO DE REFRENDO DE LICENCIAS.** Con el objetivo de incentivar la economía local y apoyar a la ciudadanía, el gobierno municipal de Corregidora extendió el periodo ordinario para renovación de licencias municipales de funcionamiento. El plazo se amplió del 31 de marzo al 31 de julio donde no se aplicarán multas ni recargos, con lo que podrían beneficiarse más de 6 mil negocios del municipio. (AM)

PEONES TRANSEXENALES

Con la elección legislativa de Javier Marra Olea como nuevo consejero presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública (Infoqro), sigilosa y casi quirúrgicamente, el gobernador Francisco Domínguez colocó la última pieza para asegurar un poco de paz política personal para cuando deje el Palacio de la Corregidora y regrese a su rancho a criar ganado porcino. El primer movimiento fue en febrero cuando la legislatura, de mayoría panista, nombró al sucesor de Rafael Castillo Vandenpeereboom al frente de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), electo durante el sexenio del también panista Francisco Garrido Patrón. Castillo, quien trascendió tres gobernadores, inicialmente fue electo para un periodo de dos años, pero tras una reforma constitucional se amplió su periodo con posibilidad de una reelección. ¿Quién fué elegido para sustituir a Castillo Vandenpeereboom? ¿Fue acaso un insigne ciudadano con la experiencia para fiscalizar a los diferentes órdenes de gobierno? No, para la bancada panista fue más fácil mirar hacia el gabinete del gobernador de Francisco Domínguez y escogieron a quien estaba al frente de la USEBEQ: Enrique de Echávarri Lary. Así, para fiscalizar el último y polémico año de ejercicio del gobernador Domínguez, la bancada panista seleccionó a alguien que estuvo bajo el mando de éste. ¿Tendremos garantía los queretanos que la fiscalización del último año será ecuánime o será para agradecer al anterior jefe? Misma situación que se repite en el reciente nombramiento legislativo del nuevo titular de Infoqro. Tras un periodo similar al de Castillo, Javier Rascado Pérez estuvo al frente del órgano garante de la transparencia desde fines del sexenio de Garrido hasta hace un mes. Para designar a su sucesor la legislatura hizo la misma jugada. ¿Algún ciudadano quería ser el garante de transparencia? Olvídenlo, desde el Palacio de la Corregidora salió el secretario de Planeación y Finanzas para que los diputados panistas alzaran la mano y aprobarán el designio gubernamental; dos designaciones de organismos autónomos hechas por dedazo gubernamental. Hay una virtud en que los periodos de los titulares de organismos autónomos trasciendan el sexenio porque en teoría los liberarían de presiones de coyunturas políticas; sin embargo, en el origen de estos va su pecado político, al haber sido recientemente empleados directos del gobernador, terminan por convertirse en

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

peones políticos de éste y estarán bajo su influencia política si Domínguez decide no retirarse a cultivar su jardín y seguir activo en la política. (EUQ)

Por Víctor López Jaramillo

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

CON ACTIVOS DE COVID-19 A LA BAJA, AVANZARÁ REGRESO A CLASES. Entre el domingo y sábado pasados, el estado de Querétaro abandonó el rango de los cuatro dígitos en cuanto a transmisores de Covid-19, para colocarse en 995, a tan solo 45 del nuevo límite establecido a la baja, informó el vocero organizacional Covid-19 del gobierno estatal, Rafael López González. El titular de la Vocería Organizacional agregó que, de mantenerse este margen, la entidad ya puede comenzar a sostener acercamientos con miembros del sector educativo, con la intención de construir y acordar un protocolo efectivo para avanzar hacia un retorno ordenado a las aulas. “Si Semana Santa no provoca un incremento de cifras, se pondrán sobre la mesa medidas muy ordenadas para activar otros sectores y apuntar hacia los preparativos para el retorno a clases”, destacó.

ENTREGAN ESCRITURAS EN CORREDORA. Durante un evento encabezado por el presidente municipal de Corregidora, Rafael Montoya Bolaños, se entregaron escrituras públicas a 23 familias del municipio, brindándoles así certeza jurídica sobre su patrimonio, informó la demarcación a través de un comunicado de prensa, en el que se precisó que, de los beneficiarios, siete viven en la colonia Ampliación 20 de enero, primera sección; 11, en la Ampliación 20 de enero, y cinco, en Los Pinos. La subsecretaría de Vinculación y Administración de la Secretaría de Desarrollo Social del estado de Querétaro, Diana Pérez Mejía, dio a conocer que en la actual administración se han entregado 840 escrituras y 205 títulos de propiedad en Querétaro, Corregidora, Amealco, Jalpan de Serra, San Juan del Río y Pedro Escobedo.

CMIC ENTREGA DONATIVO A DIF ESTATAL POR MÁS DE 1 MDP. El Sistema Estatal DIF, presidido por Karina Castro de Domínguez, recibió un donativo por parte de Álvaro Ugalde Ríos, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Querétaro (CMIC), el cual asciende a 1 millón 42 mil 215 pesos, que serán destinados para la compra de aparatos funcionales, así como mantenimiento y equipamiento del Centro Integral de Rehabilitación Regional de Cadereyta. “El trabajo en equipo para mí es un ingrediente seguro que llevará a lograr nuestros objetivos”, dijo Castro de Domínguez. (CQRO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

IMPOSIBLE. Así consideró Humberto Segura, de la secretaría de Bienestar, la propuesta del gobernador Francisco Domínguez, de vacunarse en auto. El argumento: se tiene que ver por la dignidad y la salud de la tercera edad, así que: “en centros de vacunación y en sillita”— que hay que llevar. (N)

OPTIMISMO PELIGROSO

La Semana Santa que comenzó llegó con una postal de optimismo para el turismo en México. Centrales de autobuses y aeropuertos llenos, el Secretario de Turismo declarando que ya se ve la ‘luz al final del túnel’ o empresarios hoteleros y restauranteros anticipando ocupaciones del 50 por ciento parecieran bosquejos de a lo que se pudiera parecer la “nueva normalidad” que todos ansiamos. Sin embargo, todo esto también presenta un potencial enorme para una tercera ola de contagios por COVID-19. En términos económicos, el presidente estatal de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo, Fabián Camacho Arredondo, prevé una derrama por esta semana vacacional de aproximadamente 400 mdp. Conozca en estas páginas la entrevista exclusiva con él, donde analiza la importancia del respeto de aforos limitados y demás medidas para evitar un rebrote del coronavirus y así encaminarnos hacia una recuperación económica sostenida. En las elecciones, que están ya a unos días de comenzar, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, aseguró que mantendrá una actitud respetuosa con respecto al proceso y se quedará “guardado” en su oficina. En el ámbito del Instituto Nacional Electoral, su

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

consejero presidente, Lorenzo Córdova, adelantó que se refuerza la fiscalización en redes sociales para que los candidatos sigan con las reglas establecidas. Los incendios azotan a todo el país, y en Querétaro, en lo que va del año, ya se ha quemado el 42 por ciento del área que fue incendiada en todo 2020. Ayúdennos a proteger la naturaleza. Esperamos disfrute la lectura. (AM)

#ENLAMIRA

Por Isaí López

El día de ayer lucía llena la Central Camionera de Querétaro debido al inicio de las vacaciones de Semana Santa. En cuanto a visitantes, la **Secretaría de Turismo** en la entidad proyecta recibir una derrama económica por 260 millones de pesos, así como lograr una ocupación hotelera del 30 por ciento. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

APLICAN DEDOCRACIA: MARRA A LA INFOQRO. Aprueba Congreso local al tesorero de Pancho. Inaugura la UAQ el auditorio Mariano Palacios. Otros datos del Covid 19 y sitios para turistear. Dedocracia. Javier Marra Olea, funcionario de larga data y reciente ex secretario de Finanzas del Gobierno, fue electo por los diputados de la LIX Legislatura local como titular de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro, con 19 votos a favor, cuatro en contra de Morena, una abstención, la de Fabiola Larrondo y una ausencia, la de Fernando Islas, ambos también de Morena. No importa, Marra pasó con los votos del PAN y los demás. Como quien dice le adivinaron el pensamiento al gobernador. El comisionado de la Infoqro -que será juez y parte en la materia de información oficial- sustituye a Javier Rascado y permanecerá en el cargo hasta el 2028, cuando esté saliendo el próximo gobierno. Marra se suma al fiscal y al auditor de la Esfe, carnales todos, con lo cual la actual administración pretende blindarse. Por cierto. Entre los diputados "de oposición" que votaron a favor de la designación del nuevo titular de la Comisión de Transparencia están los candidatos del PRI a gobernadora Abigail Arredondo y a diputado federal Hugo Cabrera Ruiz, lo que eso signifique. ¿Y qué es la Infoqro? Cabe recordar que -según la ley- la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública no es parte de la coordinación de Comunicación Social del Ejecutivo, como algunos creen, sino "un organismo constitucional, especializado e imparcial, con autonomía operativa, de gestión y de decisión, que se encarga de garantizar el ejercicio, disfrute, promoción, difusión e investigación del derecho de los gobernados para acceder a la información pública, en los términos de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y demás leyes aplicables". O sea, Infoqro es un organismo cuya creación está respaldada en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en la Constitución del Estado de Querétaro, y en la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, que se especializa, supuestamente, en el tema del Acceso a la Información Pública y la transparencia, siendo imparcial en todo momento, emitiendo -jejeje- sus resoluciones de manera neutral y justa. Entre sus labores que garantizan el ejercicio y disfrute del derecho de los gobernados para acceder a la información pública, están los procedimientos de revisión ante las solicitudes no resueltas, mientras que para la promoción, difusión e investigación, tiene los programas de capacitación al sector público, al sector educativo, al sector privado y a servidores públicos; programas de difusión en medios de comunicación, además de concursos que fomentan la investigación como lo son los premios sobre ensayo y sobre investigación que año con año realiza Infoqro. Nadie negará que en Querétaro se hacen, desde el 17, muy bonitas leyes. Y todavía. -¡PREEEPAREN! Reconocimiento. En el marco de la apertura del nuevo edificio de la Facultad de Derecho de la UAQ en su campus aeropuerto, la rectora Tere García Gasca inauguró también un auditorio con el nombre de uno de los alumnos más brillantes de esa institución, el ex director, ex rector y ex gobernador Mariano Palacios Alcocer. En el acto estuvieron presentes el secretario de Educación del estado, José Carlos Arredondo Velázquez, el director de la

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

Faculta Ricardo Ugalde Ramírez y el secretario de Gobienro, Juan Martín Granados Torres.- La primera piedra del proyecto se colocó en 2016 y desde entonces los planes del edificio se adaptaron a nuevas necesidades de los estudiantes, dijo García Gasca al agradecer la paciencia de estudiantes, docentes y trabajadores administrativos. "Hoy este edificio contará con aulas que permitirán la educación vía remota. Uno de los grandes retos que esta pandemia ha traído, pero también es de las grandes enseñanzas. Si bien las universidades estábamos actuando para llevar a cabo más programas de educación a distancia, jamás pensamos que llegaría tan rápido el momento. (...) La brecha digital nos mostró otras desigualdades que no habíamos visto antes y nos enseñó que es indispensable que las universidades contemos con instalaciones preparadas para atender a aquellas personas que no pueden estar presentes, por la razón que sea", expresó la Rectora, quien apuntó que será necesario contar con aulas mixtas que permitan impartir clase de manera presencial y a distancia a la vez, un reto por el que se tiene que trabajar. Las nuevas instalaciones de la Facultad de Derecho, que fueron financiadas con recurso de la UAQ y del Gobierno del Estado, albergarán a la Licenciatura en Derecho, la Licenciatura en Criminología, la Licenciatura en Ciencias de la Seguridad, programas de Posgrado, así como espacios de referencia regional en materia de Ciencias Forenses. Además de las aulas, el edificio cuenta con una Sala de Juicios Orales y un Auditorio, ya completamente funcionales; y para las siguientes semanas se terminará la habilitación del Centro de Medios y Tecnología, la Biblioteca y el Centro de Cómputo. En representación del Gobernador del estado de Querétaro, el titular de la Secretaría de Educación, José Carlos Arredondo Velázquez aseguró que el corazón de la educación en la entidad, es la Universidad Autónoma de Querétaro; y al asegurar que la inauguración de un nuevo edificio no es cosa menor, resaltó la importancia de la Facultad de Derecho, la escuela con la que inició la historia de esta Casa de Estudios hace 70 años. El director Ugalde Ramírez resaltó la labor como académico, jurista e investigador de Mariano Palacios Alcocer, a quien se le reconoció como un mexicano comprometido con su estado y su país. Doy fe.

-¡AAPUNTEN!- Otros datos. De acuerdo a los informes oficiales, el número total de decesos al 15 de marzo cuya acta de defunción hace mención directa al COVID fue de 294,287. O sea 111,986 decesos más de los 182,301 que fueron contabilizados en los informes diarios de la Secretaría de Salud para esa fecha. De acuerdo a ese mismo informe, el número de muertes en exceso registradas en México durante la pandemia, también calculadas a esa fecha era de 417,002, lo que implica 242,741 muertes adicionales a los 182,301 oficialmente atribuidos por la Secretaría de Salud al COVID en sus informes diarios. Esta semana las cifras dejaron de descender y pareciera que se pueden quedar estancadas nuevamente en una meseta, con el riesgo de que se vuelvan a disparar en un par de semanas como consecuencia de la semana santa. Ahí viene el tsunami. **-¡FUEGO!**- Semana Santa. Aportación de Diana Vallarino sobre los mejores destinos para vacacionar. Puerto Bañito. Punta Cama. Playa Salita. Costa Balcón. Gran ventana. Usted elige ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO

MARTES 30 DE MARZO DE 2021

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL